

02 7 2017 Los Tiempos

Ataque de langostas invade cultivos de cítricos en dos comunidades

El ataque de la plaga de langostas en el departamento de Santa Cruz llegó hasta las plantaciones de cítricos en dos comunidades del municipio de El Torno, mientras que otros tres municipios del oriente reportan afectaciones.

El alcalde de El Torno, Gerardo Paniagua, informó ayer que las comunidades Cañada 2 y Pampa del Cocal, al sur del municipio, reportan una afectación de aproximadamente 400 hectáreas con presencia de langostas. Agregó que los productores de estas zonas no tienen las condiciones económicas para adquirir suficiente cantidad de insecticidas para contrarrestar el ataque de los insectos, por lo que consideran urgente la declaratoria de emergencia departamental.

La autoridad indicó que en su municipio existen cultivos de maíz, sorgo, maní y cítricos que son afectados por el ataque de este insecto, que tiene un avance aproximado de 10 kilómetros por día y puso en riesgo a otras 40 comunidades de este municipio, según Paniagua. “Para nosotros es muy difícil poder apoyar, comprar insecticidas y fumigar con diferentes herramientas.

Ojalá que se declare la emergencia departamental y nacional”, agregó el Alcalde.

Por otro lado, el director del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), Mauricio Ordóñez, informó que la presencia de esta plaga se expandió desde el municipio de Cabezas hasta otros aldeaños como Charagua, La Guardia y El Torno. Sin embargo, aclaró que el primero continúa siendo el más afectado y donde se centra la atención por parte de las autoridades.

Ordóñez explicó que existen al menos 1.000 hectáreas de superficie con presencia de langostas en los cuatro municipios; sin embargo, dijo que los técnicos del Senasag, que realizan un trabajo conjunto con representantes de la Gobernación de Santa Cruz y la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), lograron georeferenciar el lugar afectado para trabajar en función a una barrera de contención de la plaga con el fin de que ésta pueda migrar a otras zonas.

Asimismo, Ordóñez ponderó el asesoramiento de Alan McCracken, un experto en fumigación de origen estadounidense que llegó ayer a Santa Cruz y se reunió con el Comité Técnico Interinstitucional (CTI) que lidera los trabajos de fumigación. Según Ordóñez, la principal recomendación del experto fue continuar la fumigación aérea con un equipo atomizador que permitirá utilizar menos agua y menos insecticida.

En tanto, ayer, el ministro de Defensa, Reymi Ferreyra, informó que se está coordinando una visita del presidente Evo Morales a las zonas afectadas por la plaga de langostas en Santa Cruz.

Temen por los valles

El presidente de la CAO, Julio Roda, informó que el ataque de la plaga de langostas, en caso de persistir, comprometería la producción de verduras en los valles cruceños, que comprenden las provincias de Florida, Vallegrande y Manuel María Caballero, que abastecen con el 80 por ciento de hortalizas a este departamento.

En tal sentido, Roda destacó el apoyo del experto estadounidense porque permitirá agilizar las tareas para evitar que esta plaga migre a otras zonas con mayor producción agrícola.

CIDH pide informe sobre pueblo no contactado

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) solicitó al Estado boliviano responder en 15 días, a partir del 23 de enero de este año, al recurso de medidas cautelares presentado por el pueblo Tacana II Río Madre de Dios y otras instituciones, a favor de un pueblo no contactado, presuntamente en peligro de etnocidio como consecuencia de las actividades de exploración petrolera en la Amazonía.

Según el presidente de la Central de Comunidades Indígenas Tacana II Río Madre de Dios (Citrmd), Rolando Justiniano, la denuncia ante la CIDH cuenta con todos los fundamentos sobre

la existencia de “pueblos no contactados” en el área de trabajo de exploración sísmica y que esta información es de conocimiento de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), pero que, pese a esa situación, persisten las actividades que atentan en contra de la integridad de la gente que vive aislada.

El pedido cautelar demanda: paralizar toda actividad de prospección sísmica en el área Nueva Esperanza y en los bloques petroleros definidos en esas zona de la Amazonía, establecer la prohibición absoluta de ingreso de personas ajenas al territorio de los aislados en la zona de las áreas de vida y/o eventos de los aislados que están siendo impactada por el proyecto.

Bajo esta perspectiva, Justiniano manifestó que el pueblo Tacana II defenderá a los habitantes del pueblo no contactado e incluso advirtió sobre posibles acciones que podrían tomar los afectados por la invasión de su territorio.

“La situación es preocupante, este pueblo no contactado que se encuentra en la parte central entre los pueblos Tacana II y los Araona pueden asumir acciones que inclusive pondrían en riesgo la vida de los trabajadores que realizan la exploración sísmica”, dijo.

Protestan por contrabando de maíz

Los productores de las provincias Warnes, Obispo Santistevan, Sara e Ichilo, del departamento de Santa Cruz, manifestaron ayer su molestia por el ingreso de maíz de contrabando proveniente de Argentina, algo que estarían generando importantes pérdidas por la reducción del precio que ellos perciben por el grano producido.

Según Deisy Choque, secretaria ejecutiva de la Federación Sindical Única de Trabajadores Campesinos Productores Agropecuarios de las Cuatro Provincias del Norte Integrado (Fsutcpa4pn), informó que, con el ingreso del maíz de contrabando, ellos tuvieron que bajar el precio del quintal de este grano de 80 a 70 bolivianos y, en el caso del sorgo, de 65 a 35 bolivianos.

Por ello, Choque pidió a Aduana Nacional y del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) que detengan el ingreso de maíz puesto que a ellos les representa un perjuicio, sobre todo cuando están a pocas semanas del inicio de la cosecha.

Por otro lado, la representante de esta federación pidió al Gobierno nacional “viabilizar la exportación de soya en grano de los pequeños productores, ya que nuevamente nos veremos obligados a vender nuestro grano de soya a la industria a precios miserables que no cubren nuestros costos”.

Página Siete

Aumenta el contrabando de bebidas alcohólicas

La presidenta de la Aduana Nacional, Marlene Ardaya, advirtió ayer que en los últimos días se incrementó el contrabando de bebidas alcohólicas por las fiestas de Carnaval, principalmente de whisky y vino, sobre todo en la frontera con Argentina.

"Hemos notado que evidente está ingresando el contrabando, pero de bebidas, bebidas que calculamos que es por el tema de Carnaval, whisky y vino especialmente, y ahí estamos teniendo mayor control", informó la autoridad.

Según Ardaya, esa situación obliga a activar más puntos de lucha contra el contrabando y habilitar un mayor número de efectivos de la Unidad de Control Aduanero (UCA).

Dijo que el fin de semana se reunió con los gerentes regionales y comandantes del UCA para fijar nuevas estrategias de lucha contra el contrabando, principalmente en el cruce Sucre-Potosí y las zonas fronterizas con Argentina.

"Se están activando todos los puntos en el tema de control al contrabando, de alguna manera nos hemos reunido el viernes todos los gerentes regiones y la UCA para ver el tema de incautaciones", agregó.

Sin embargo, Ardaya recordó que en la frontera con Argentina rige el tráfico vecinal fronterizo, que permite a pobladores de ambos lados de la frontera, pueden internar una cantidad determinada de productos sin tener que pagar impuestos.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.grupo-prisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe